

Martes 29 de Marzo del 2011

El Financiero Estabilidad financiera, en riesgo por flujos de capital Viridiana Mendoza Escamilla Los capitales especulativos representan una amenaza latente para la aún frágil estabilidad financiera global. Además del riesgo de fuga de capitales, las inversiones especulativas pueden provocar otros fenómenos, como la generación de burbujas en ciertos activos y la corrección de pronósticos de crecimiento. Dado que incluso las inversiones tradicionales seguras pueden considerarse especulativas por la facilidad con que los inversionistas mueven el capital, la construcción de un parámetro de medición para los capitales en el mundo resulta complicada. P.C. sistema financiero, flujos de capital Tipo de cambio, por debajo de 12 pesos por dólar Clara Zepeda Hurtado En medio de la incertidumbre en Medio Oriente, de inicios de salida de políticas monetarias flexibles en los países industrializados, una posible fuga de radiación de combustible nuclear en Japón y de correcciones en los mercados accionarios, el tipo de cambio logró mantenerse ayer por debajo de 12 pesos. De acuerdo con el precio final del Banco de México, la moneda nacional cerró en 11.9580 unidades por dólar spot, con una apreciación de 2.20 centavos, animada por el resultado del IGAE, que mostró un crecimiento de 5.85 por ciento en enero, mayor al esperado por el consenso del mercado. El euro cotizó volátil frente al dólar en torno a 1.4084 dólares, después de la declaración de Jean Claude-Trichet, presidente del Banco Central Europeo (BCE), respecto a la inflación en la eurozona, aumentando las expectativas P.C. tipo de cambio, dólar, euro Activa, la máquina inflacionaria en el mundo Clara Zepeda Hurtado Martes, 29 de marzo de 2011 El ascenso en el precio de las materias primas activó la maquinaria de la inflación, y con ello la divergencia de políticas monetarias a lo largo de los distintos países y regiones. Así, las alzas en precios de alimentos, petróleo y granos comienzan a acelerar la salida de políticas expansivas en el mundo, formándose un arma de doble filo. La economía mundial tiene cada vez más focos activos sin que ninguno de ellos termine de apagarse. P.C. inflación, precios, materia prima Japón afectará a la industria del plástico en México Esther Arzate El temblor y el tsunami registrados en Japón podrían generar problemas de abasto de insumos para la industria del plástico que México importa de Estados Unidos, porque el país asiático es el segundo consumidor per cápita de plásticos en el mundo y la catástrofe aumentará sus requerimientos de esos productos. El presidente de la Asociación Nacional de Industrias del Plástico (ANIPAC), Eduardo Martínez, aseguró que Japón es un consumidor relevante que puede incidir en los precios porque en el proceso de reconstrucción requerirá altos volúmenes de materias primas y productos terminados de plástico. En México, el consumo per cápita de plástico es de poco menos de 50 kilogramos al año, mientras que en países como Alemania y Japón cada persona consume alrededor de 200 kilogramos anuales. P.C. industria del plástico, Japón No hay señales para reactivar negociaciones en la OMC Ivette Saldaña La falta de señales de los cinco principales jugadores del comercio internacional, de que pronto se alcanzará un acuerdo en la Organización Mundial del Comercio (OMC), debe llevar a los países a fortalecer su red de tratados bilaterales y regionales, sobre todo con Asia, una zona con fuerte crecimiento. En entrevista exclusiva durante su visita a México, el ministro de Comercio de Nueva Zelanda, Tim Groser, aseguró que Estados Unidos, la Unión Europea, India, China y Brasil, los principales actores de la OMC, tienen "la llave para abrir el diálogo", pero no han dado señales de que sea el momento de reactivar las negociaciones y llegar a consensos. Por ello, dijo, en su país se busca mucho trabajar con la zona de mayor desarrollo en el mundo, que es Asia. P.C. acuerdos comerciales, tratados, OMC Aumenta 5.8% la actividad económica durante enero Arturo Robles La actividad económica del país, medida por el Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE), creció 5.8 por ciento en enero en términos anuales, alza superior al consenso del mercado y que confirma el escenario favorable de la producción del país al arranque de 2011. El avance, según los datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), fue el más elevado para igual mes desde 2006; incluso en ese año el indicador presentó su mejor trayectoria de expansión antes de la recesión económica. A su interior destacó el repunte de las actividades industriales, que crecieron 6.6 por ciento respecto a enero de 2010, su mayor incremento anual desde septiembre del año pasado, además de acumular 14 meses seguidos con alzas anuales. P.C. IGAE, INEGI, actividad económica Reforma Rebajan calificación a Portugal y Grecia Reuters Nueva York, Estados Unidos (29 marzo 2011).- La agencia Standard & Poor's (S&P) rebajó este martes las calificaciones de la deuda soberana de Portugal y Grecia, países que enfrentan severos problemas de déficits fiscales y que están en el centro de la crisis de deuda de la zona euro. En el caso de Portugal, recortó la nota crediticia a "BBB-/A-3" desde "BBB/A-2". S&P justificó la rebaja por el potencial de que la endeudada nación tenga que subordinar su deuda con el fin de pedir un rescate a la Unión Europea. P.C. Portugal, Grecia, deuda, S & P Bajan reservas de México en 167 mdd REFORMA / RedacciónCd. de México (29 marzo 2011).- Al 25 de marzo, el saldo de la reserva internacional fue de 121 mil 885 millones de dólares, una reducción semanal de 167 millones, informó este martes el Banco de México. En lo que va del año, las reservas presentan un crecimiento acumulado, respecto al cierre de 2010, de 8 mil 288 millones de dólares. P.C. reservas internacionales Abre BMV con ganancia de 0.03% Ernesto Sarabia Ciudad de México (29 marzo 2011).- A pesar de información débil en confianza del consumidor estadounidense, los mercados accionarios neoyorkinos marchan con beneficios, al tiempo que la Bolsa Mexicana de Valores se comporta de manera plana. El índice de las empresas de tecnología, el Nasdaq, subía 0.50 por ciento a 2 mil 744.44 unidades, seguido del Dow Jones, cuyo aumento es de 0.34 por ciento a 12 mil 239.58 puntos. En el caso del índice Standard & Poor's, se coloca en mil 312.67 unidades, lo que representa un incremento en el rendimiento de 0.19 por ciento. P.C. sistema financiero, BMV Dice BID que falla comercio Ulises Díaz Ciudad de México (29 marzo 2011).- El modelo económico de México, enfocado en la exportación de productos industriales y servicios a economías avanzadas y a la importación de bienes básicos e intermedios, no ha resultado tan eficiente como para generar crecimiento económico, advierte el Banco Interamericano de Desarrollo (BID). En contraste, el sistema desarrollado por Brasil, que busca exportar principalmente materias primas a economías emergentes y que tiene mayor resistencia a los impactos exógenos generados en economías industrializadas, ha probado ser más exitoso, dice el estudio "Una región, dos velocidades", publicado por la institución. El análisis encuentra que estos modelos fueron replicados en el resto de América Latina, donde el sistema mexicano fue adoptado por los países de América Central y

el Caribe, mientras que el brasileño se instaló en los países de América del Sur y la isla caribeña de Trinidad y Tobago. P.C. BID, crecimiento económico, modelo económico Baja WTI; opera en dls. 114.10 ReutersLondres, Gran Bretaña (29 marzo 2011).- El precio del petróleo bajaba este martes por tercer día consecutivo, en medio de expectativas de una relativamente rápida restauración de las exportaciones de Libia. Las fuerzas de oposición libias seguían enfrentándose al Ejército del líder Muammar Gaddafi, quien este martes revirtió los avances de los rebeldes. Operadores y analistas dijeron que podría pasar algún tiempo hasta que las exportaciones petroleras de Libia alcancen niveles sustanciales. P.C. crudo, petróleo, precio, WTI El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/184418.html>Es irreal la recuperación salarial, afirman expertos Ixel Yutzil González | El UniversalPese a que la población que gana más de tres salarios mínimos aumento en los últimos 10 años, los empleados que percibían más de cinco sueldos disminuyeron en el mismo lapso, lo que no refleja una recuperación salarial general, opinaron especialistas. Si bien, el presidente Felipe Calderón afirmó que de acuerdo con datos del INEGI, en la última década aumentó el número de trabajadores que recibe mejores salarios, pues la población que gana más de tres sueldos mínimos (4 mil 800 pesos) pasó de 25% a 37% y quienes perciben hasta dos salarios mínimos (3 mil 200 pesos) se redujo de 42% a 31%, también cayó el porcentaje de quienes obtenían más de cinco (8 mil pesos), al pasar de 11.6% al cierre de 2000, a 8.6% al cierre de 2010. P.C. salarios, INEGI <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/85410.html>Cordero alerta sobre alza en los alimentosRedacción | El UniversalCALGARY.— El aumento de precios de los productos básicos y la volatilidad en los flujos de capital constituyen riesgos latentes para América Latina y el Caribe, pese a las fortalezas económicas de la región. El secretario de Hacienda, Ernesto Cordero Arroyo, dijo que por ello es de suma importancia que el alza de precios de los productos básicos no se traduzca en un problema de seguridad alimentaria. En la sesión inaugural de las asambleas de Gobernadores del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) y de la Corporación Interamericana de Inversiones (CII), llamó a aplicar programas que mejoren la productividad agrícola, los canales de comercialización y la oferta de alimentos en la región. P.C. alimentos, precios, productos básicos, flujo de capital, BID El Economista <http://eleconomista.com.mx/sociedad/2011/03/29/migracion-se-redujo-tercera-parte>Migración se redujo a una tercera parteTania Rosas / El EconomistaLa migración es uno de los rubros que cambió drásticamente en la última década. De acuerdo con el titular del INEGI, Eduardo Sojo Garza-Aldape, menos mexicanos se van del país y más migrantes regresan, estadísticas que representan "un punto de inflexión" para los estudiosos de la materia. Al presentar los resultados del Censo de Población y Vivienda 2010 ante el presidente Felipe Calderón, secretarios de Estado, empresarios y legisladores, Sojo comentó que en los últimos cinco años salieron del país 1 millón 112,000 personas, cuando en el 2000 la cifra era de 1.6 millones. P.C. migración, Censo de Población y Vivienda 2010 <http://eleconomista.com.mx/sistema-financiero/2011/03/29/cepal-estima-crecimiento-4-mexico>Cepal estima crecimiento de 4% en MéxicoReutersEl dinamismo de la economía de América Latina y el Caribe en los primeros meses del 2011 podría llevar a que sea revisada al alza la estimación actual de crecimiento de un rango del 4.2 al 4.5%, dijo la jefa de la CEPAL, Alicia Bárcena. Pero la expansión en algunos países podría dar paso a la posibilidad de un "sobrecalentamiento" en sus economías, como en el caso de Brasil, destacó la secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y El Caribe (CEPAL). "Ellos (Brasil) están en cierta medida vigilantes ante esa posibilidad y por lo tanto tratan de controlar que no se les vaya de las manos", dijo Bárcena en un Foro de Reuters sobre Inversión en América Latina. P.C. CEPAL, crecimiento económico <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/03/28/inegi-listo-reportar-inflacion>INEGI, listo para reportar inflaciónNotimexEl Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) está listo para dar conocer los indicadores de inflación a partir del 15 de julio próximo, aseguró el presidente del organismo, Eduardo Sojo. Refirió que desde febrero pasado el INEGI ya realiza el trabajo de campo para los reportes de inflación, mientras que el Banco de México (Banxico) continúa haciendo el análisis. Entrevistado después de la inauguración del XXV Encuentro Nacional de Vivienda, que organiza la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi), el funcionario adelantó que se llevarán a cabo evaluaciones anuales para revisar al ponderadores de este indicador. P.C. inflación, INEGI <http://eleconomista.com.mx/estados/2011/03/28/sector-agropecuario-mexicano-crecio-66-enero>Sector agropecuario mexicano creció 6.6% en eneroRedacción / El EconomistaEl sector agropecuario creció 6.6% a tasa anual en enero del 2011, lo que aunado al comportamiento de otras actividades económicas empujó el incremento total de la economía mexicana a 5.8% respecto al mismo mes del año anterior, reportó el INEGI a través del Índice Global de Actividad Económica (IGAE). El crecimiento de las actividades primarias es el resultado de una mayor producción de granos como el maíz y sorgo; frutas y hortalizas como el chile verde, cebolla, mango, naranja, aguacate, y en perennes, como la caña de azúcar y la alfalfa. P.C. sector agropecuario La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2011/03/29/index.php?section=economia&article=033n2eco>El aumento de precios y la volatilidad de capitales, riesgo para la regiónNotimexEl aumento de precios de los productos básicos y la volatilidad en los flujos de capital constituyen riesgos latentes para América Latina y el Caribe, pese a las fortalezas económicas de la región. El secretario de Hacienda y Crédito Público, Ernesto Cordero Arroyo, dijo que por ello es de suma importancia que el alza de precios de los productos básicos no se traduzca en un problema de seguridad alimentaria. En la sesión inaugural de las asambleas de gobernadores del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) y de la Corporación Interamericana de Inversiones (CII), el funcionario llamó a definir programas que mejoren la productividad agrícola, los canales de comercialización y la oferta de alimentos en la región. P.C. flujo de capital, precios, productividad agrícola, alimentos <http://www.jornada.unam.mx/2011/03/29/index.php?section=sociedad&article=049n1soc>Elaboran Semarnat y Sagarpa una política para conservar el maíz criolloAngélica Enciso L.El titular de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), Juan Elvira Quesada, anunció que junto con la Secretaría de Agricultura (Sagarpa) comenzará a trabajar esta semana una política dirigida a la conservación in situ del maíz criollo y sus parientes silvestres, luego de que la dependencia autorizó la primera prueba piloto de ese grano transgénico a la empresa Monsanto en el estado de Tamaulipas. En territorio nacional hay unos 25 mil sitios donde se encuentra el maíz criollo, explicó el funcionario, quien fue entrevistado al término de una conferencia de prensa sobre el operativo nacional contra el tráfico

ilegal de vida silvestre. P.C. maíz, transgénicos

<http://www.jornada.unam.mx/2011/03/29/index.php?section=sociedad&article=051n1soc> Prevén grave escasez de agua en 2050; afectados, mil millones Washington, 28 de marzo. Más de mil millones de residentes urbanos enfrentarán una grave escasez de agua en 2050, a medida que el calentamiento global empeore los efectos de la urbanización, indicó un estudio. La escasez amenaza el saneamiento en algunas de las ciudades de más rápido crecimiento del mundo, particularmente en India, pero también representa riesgos para la vida silvestre si bombean agua desde fuera, señala el artículo publicado en las Actas de la Academia Nacional de las Ciencias (PNAS, por sus siglas en inglés). P.C. agua, calentamiento global <http://www.jornada.unam.mx/2011/03/29/index.php?section=ciencias&article=a02n1ci> Instan a crear planes que equilibren presencia de científicas en el SNI Karina Avilés El presidente de la Academia Mexicana de Ciencias (AMC), Arturo Menchaca Rocha, expresó que cada año se doctoran en nuestro país mil mexicanas, de las cuales sólo 300 ingresan al Sistema Nacional de Investigadores (SNI), ya que no existen oportunidades de trabajo. Por ello, destacó la importancia de impulsar programas específicos de retención y repatriación de mujeres para reducir el desequilibrio de género en esta materia. P.C. SNI, género, investigadores El

País http://www.elpais.com/articulo/economia/renovables/primera/fuente/generacion/electrica/elpepueco/20110329elpepueco_8/Tes Las renovables son ya la primera fuente de generación eléctrica SANTIAGO CARCAR - Madrid - 29/03/2011 Las energías renovables ya son en España la primera fuente de generación de electricidad. En 2010, representaron el 32,3% de la producción eléctrica -siete puntos porcentuales más que en 2009- y el 13,2% de la energía final consumida. El secretario de Estado de Energía, Fabrizio Hernández, destacó el dato en la presentación del Balance Energético 2010 y Perspectivas 2011 que cada año organiza el Club Español de la Energía. La mayor utilización de renovables, con aumentos por encima del 11% el pasado año, han mejorado el grado de autoabastecimiento en 3,1 puntos respecto al 2009, hasta situarlo en el 25,9%. Con la producción eólica e hidroeléctrica a la cabeza (juntas supusieron el 81,7% de la producción), Hernández avanzó un dato menos positivo: la intensidad energética, es decir, la energía consumida por unidad de producto, creció el pasado año un 2,4%. La subida, importante a la hora de valorar la competitividad del país, y que rompe con la tendencia a la baja de los últimos seis años, tiene sin embargo una lectura positiva. Según Hernández, se debe a la mayor actividad de la economía, especialmente en sectores muy demandantes de energía. Con las renovables en alza, el mix energético del pasado año cerró con un 22% de ciclos combinados (centrales que funcionan con gas natural), 20% de energía nuclear, 8% de energía procedente del carbón y 4% del petróleo P.C. energías renovables, producción eólica, producción hidroeléctrica

http://www.elpais.com/articulo/economia/Gobierno/retira/reforma/pensiones/profesores/elpepueco/20110329elpepueco_3/Tes El Gobierno retira la reforma de las pensiones de los profesores EL PAÍS 29/03/2011 El Gobierno ha decidido retirar su propuesta de elevar a 67 años la edad de jubilación y eliminar el retiro anticipado a los 60 años para cerca de 650.000 empleados de la Administración General del Estado (AGE) acogidos actualmente del régimen de clases pasivas, en su mayoría personal docente. Según han informado desde fuentes sindicales, el Ejecutivo ha pedido "un periodo de reflexión" a los representantes de los trabajadores, que rechazaron la medida al incorporar todos los recortes y perjuicios del nuevo sistema de jubilación al incorporar al mismo a los profesores que ahora están en el régimen de las clases pasivas. Por el contrario, no se recogía ninguna de las ventajas con las que cuentan actualmente. Tal y como han recordado hoy los sindicatos, el Gobierno se había comprometido a incluir la traslación de la reforma de las pensiones a las clases pasivas dentro de una reforma más amplia en la que también se preveía desarrollar el Estatuto Básico del empleado público así como el acuerdo salarial de 2009 que perdió su vigencia por el plan de ajuste y la congelación de los sueldos de los funcionarios. P.C. empleo, pensiones, jubilación

http://www.elpais.com/articulo/economia/superavit/Estado/baja/435/nuevo/sistema/financiacion/autonomica/elpepueco/20110329elpepueco_1/Tes El superávit del Estado baja un 43,5% por el nuevo sistema de financiación autonómica LUCÍA ABELLÁN | EL PAÍS - Madrid - 29/03/2011 La puesta en marcha del nuevo sistema de financiación autonómica, que es más beneficioso para las comunidades pues aumenta su participación en los ingresos impositivos, ha reducido el superávit del Estado a 1.900 millones de euros hasta febrero, un 43,5% menos que en 2010, según ha informado hoy el secretario de Estado de Hacienda, Carlos Ocaña. En cualquier caso, Ocaña ha explicado que el dato correspondiente a los dos primeros meses del año no es representativo de cómo van a evolucionar las arcas del Estado a lo largo de todo el ejercicio pues aun no se ha empezado a ejecutar el Presupuesto. De hecho, en 2010, la Administración Central acabó el año con un déficit del 4,7% del PIB pese a que el superávit registrado entre enero y febrero fue incluso mayor al de este 2011 con 3.366 millones. Para el presente ejercicio, aunque el arranque pueda parecer peor, el Gobierno confía en reducir más el déficit público del Estado -sin comunidades, ayuntamientos y Seguridad Social- hasta llegar al 2,3%. P. C. Estado, superávit